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Ata de reunião da Direção Regional com os Diretores Presidente das Unidades Escoteiras 

Data:  03 de dezembro de 2020 

Participantes:  

Direção Regional Unidades Escoteiras 

Antonino Pio de Carvalho 
Sobrinho 

Diretor Presidente 
UEB/MA 

Ronaldo Rodrigues 
Araújo 

1 GE Coelho Neto 

Matheus Valois Serra Diretor de Comunicação 
UEB/MA 

José Omar Castro Filho 5 GE Domingos da 
Silva Borges 

Paulo Juracy Carvalho Neto Diretor de Métodos 
Educativos UEB/MA 

Severino Candido de 
Figueiredo Filho 

10 GE Piatã 

Heitor Sousa de Sales Diretor Adjunto de 
Comunicação UEB/MA 

Gizelli de Jesus da Silva 18 GE “18 Tão” 

  Adna Soares Lobato 20 GE Jose Ribamar 
Nascimento 

 

Respondendo ao chamado constante do ofício circular nº 11/2020 da Direção Regional dos Escoteiros do Brasil – 

Maranhão, que convoca os Diretores Presidentes das Unidades Escoteiras Locais em pleno funcionamento na Região 

a participar de uma reunião entre as partes, demos início aos trabalhos às 19h45 com a leitura da pauta, seguida de 

oração feita por Adna Lobato (20 GE). 

Pauta 1: Protocolo de reabertura de Unidades Escoteiras: Foi feito esclarecimento que o documento em pauta já 

havia sido enviado para os Presidentes após sua composição, feita pela Comissão de Crise Regional, e discussão e 

aprovação em duas reuniões distintas da Direção Regional. Fomos informados que o dirigente Wharton Guedes, Vice-

Presidente Regional e Presidente da referida comissão não poderia participar da reunião em andamento por 

compromisso de trabalho. O objetivo dessa pauta era ouvir as dúvidas dos participantes e dar as devidas orientações 

de acordo com o que fosse dito. Antonino Pio informou que o material segue as normas estabelecidas por documentos 

expedidos por órgãos nacionais, estaduais e municipais, bem como pelos Escoteiros do Brasil, e que este é um material 

de natureza educativa, preventiva, orientativa e normativa e ressaltou que a segurança das atividades e dos 

associados, jovens e adultos, deve estar clara para a flexibilização das atividades. Informou que houve reunião da 

Diretoria Executiva Nacional com o Conselho Consultivo Nacional onde a flexibilização das atividades foi posta em 

pauta. Também chama atenção para a nossa segurança institucional, afirmando que assim estamos evitando que 

qualquer pessoa informe que foi contaminada em atividade escoteira, sem estar ciente dos riscos correntes. Após a 

fala de Antonino Pio, Ronaldo Araújo (1 GE) manifestou preocupação com o correto cumprimento e com a viabilidade 

do item 1.8 do protocolo (Os membros juvenis, dirigentes, escotistas e/ou responsáveis, que tenham contraído a 

COVID-19, no período da pandemia, só poderão retornar às atividades presenciais, mediante apresentação teste 
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negativo de Covid - 19 recente.) Explica que entende a situação, mas reitera sua preocupação com a viabilidade do 

retorno às atividades dada as dificuldades de se conseguir fazer a testagem. Reforçou seu argumento falando de 

escolas privadas que não pediram que esse procedimento fosse feito. Adna Lobato (20 GE), afirma que concorda com 

Ronaldo e apresenta sua experiência, onde também não foi feito testagem nos espaços que atua (Faculdade privada). 

Paulo Juracy informou que a Direção Regional discutiu esse ponto em suas reuniões, está ciente da dificuldade do 

item, e informou que ele será mantido, no entanto, que esse ponto e todos os demais deverão passar por revisão 

futura e sua exclusão ou substituição poderá acontecer, de acordo com a situação do momento. A seguir, Severino 

Figueiredo (10 GE), pediu para falar sobre o item 4.3 (Manter o distanciamento físico mínimo de 1,5 metro em todas 

as direções, antes, durante e após as atividades), e pergunta “como fazer atividades com lobinhos, principalmente, 

seguindo esse distanciamento?”. Em resposta, Paulo Juracy, fala que é difícil conseguir isso, mas que sugere como 

estratégia, que as seções diminuam o número de participantes das atividades e que conta com a criatividade de cada 

escotista para conseguir aplicar essas atividades. Sugeriu ainda buscar o banco de dados criado no site 

“escoteirosonline” 1para conseguir desenvolver atividades nesse sentido. Matheus Valois sugere a realização de 

atividades de patrulha, como excursões, passeios ciclísticos, caminhadas para os ramos maiores (escoteiro, sênior e 

pioneiro). Finalizando a pauta, a Adna Lobato e Ronaldo Araújo parabenizaram o material pela sua qualidade e 

detalhamento. Ronaldo também ressaltou da importância de falar com as instituições mantenedoras das UELs. Paulo 

Juracy lembrou que existem documentos a serem encaminhados pela Direção Regional para a complementação do 

protocolo (declaração e autorização), informou que o material será enviado por e-mail e que também ficará a 

disposição no site da UEB/MA. Sugeriu ainda que as UELs criem as suas comissões para que façam o acompanhamento 

da situação sanitária, mesmo que optem pela manutenção exclusiva das atividades virtuais. 

 

Pauta 2: Resolução de problemas com apoio do Nível Regional:  Paulo Juracy informou que essa pauta trata sobre 

qualquer ajuda que o nível regional possa dar às UELs na resolução de seus problemas ou de qualquer outra situação. 

Ada Lobato informou que o 20 GE continua fazendo suas atividades semanalmente, mesmo com toda a dificuldade; 

agradece o apoio, mas que, no momento, ainda não tem alguma situação nesse sentido. Ronaldo Araújo informou 

que o grupo continua fazendo suas atividades, a cada 15 dias de modo virtual, informa que, a situação expressada em 

reunião passada (pagamento de contribuição do programa Amigos do Campo Escola) continua, e que, tão logo seja 

possível, o grupo voltará a fazer a contribuição. Antonino Pio falou sobre uma rifa que será realizada a partir de janeiro 

de 2021 no valor R$15,00 (quinze reais) e que ajudará a região e os grupos com o valor arrecadado (de acordo com o 

percentual vendido por cada UEL). Foi pedido o apoio e participação das unidades escoteiras nesse projeto. 

 

Pauta 3: Confraternização regional 2020: Paulo Juracy informou que, de acordo com o calendário regional 2020, 

temos, no próximo dia 12 a data de realização da confraternização regional 2020 e faz uma proposta: manter o 

calendário, e realizar a atividade no dia 12 ou, realizar a atividade, mesmo que de modo virtual, para janeiro de 2021, 

                                                        
1 Fichas de Atividades - https://www.escoteiros.org.br/fichas-de-atividade/ 
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em comemoração a um novo ano com novas esperanças para todos. Ronaldo Araújo manifestou-se favorável ao 

adiamento da atividade; Adna Lobato manifestou-se da mesma forma. Pio sugere que seja feita em fevereiro, em 

alusão também à data de nascimento de Baden-Powell. Seria uma forma de comemorar a vida. 

 

Pauta 4: Acompanhamento da situação da ocupação da lateral do Campo Escola: Ronaldo manifestou preocupação 

com a situação e sugeriu contato com a administração municipal que irá começar os trabalhos em 2021. Antonino Pio 

informou que está atento à situação e explicou que a lateral invadida é de competência estadual (MA) e que, já há 

uma solicitação à promotoria para desocupação da área, o que deve acontecer. Informou também, que aguarda o 

momento de falar com a prefeitura para tentar resolver alguns problemas da área. 

 

Pauta 5: Assuntos gerais: a) Encontro Regional de Jovens Líderes: Heitor Sales aproveitou o momento para divulgar 

a realização do Encontro Regional de Jovens Líderes, que será realizado em 5/12/2020, de modo virtual a partir das 

14h. Os boletins estão enviados via whatsApp no grupo dos presidentes. Há possibilidade de participação de jovens 

com menos de 18 anos; b) Tabela de registro 2021: Sobre a planilha com o valor do registro 2021, há a informação de 

que o Fernando Santos, Diretor Financeiro UEB/MA, deve enviar ofício e material até sábado 5/12/2020; c) 

Orientações sobre distintivos especiais:  Paulo Juracy informou que enviou aos escotistas e dirigentes orientações 

sobre a conquista de Distintivos Especiais, pede que tenham atenção ao material e que está à disposição para dúvidas; 

d) Fórum de Ramo: Paulo Juracy aproveitou para divulgar esse evento, que, é uma maneira do jovem ser escutado na 

atualização do Programa Educativo. As inscrições estão abertas até 7/12/2020. 

 

Após agradecimento pela participação de todos os presentes e desejo de boa noite a todos, a reunião foi encerrada 

às 21h05. 

 

 

São Luís, 3 de dezembro de 2020 

Antonino Pio de Carvalho Sobrinho 
Diretor Presidente 

Escoteiros do Brasil - Região do Maranhão 

 


